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臺北市 107學年度國民中學工作圈_精進教學組 

「群組中心學校聯盟」十一月份會議紀錄 

壹、 開會時間：107年 11月 7日(三)下午 2時 0分 

貳、 開會地點：臺北市立興雅國民中學行政樓 2樓會議室 

參、 主    席：劉校長增銘 

肆、 出席者：如簽到表                                    記錄：高佳祺 

伍、 主席致詞： 

今天很高興邀請到民族國中蘇慧君校長分享民族國中推動實驗教育的歷程，再者

本次工作會議的進行流程，首先請蔡校長代表課程領導組報告彈性學習課程規劃

的研習，再來由興福國中報告有效教學教案徵件進度，並請各群組說明市任務的

進度，最後由貴馨課督帶領進行各群組共備計畫審核部分。 

陸、 蘇慧君校長分享:略。 

柒、 北政國中蔡校長來淑報告： 

一、課程領導組的彈性學習課程研討會共有四場，調訓人員包括校長、教務主任    

    及彈性學習課程研發教師 1-2位。 

    二、此次研討會，由 15所前導學校先進行彈性課程的分享，也會把教案格式提 

        供各校。 

    三、相關日期及流程如下： 

場次 群組學校 時間 前導學校 研習地點 

場次 1 第 3、4群組學校 11月 20日(星期二) 
介壽、懷生 

信義、敦化 
懷生國中 

場次 2 第 1、2群組學校 11月 22日(星期四)  
中山、關渡 

五常、敦化 
五常國中 

場次 3 第 5、6群組學校  11月 27日(星期二) 
麗山、木柵 

螢橋、北政 
北政國中 

場次 4 第 7、8群組學校 12月 4日(星期二) 
內湖、天母 

  龍山、萬華 
內湖國中 

 

時間 流程 負責單位 / 主 講 人 
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13:00-13:15 報到  協辦學校 /北政國中 

 13:15-13:20 引言 教育局長官 

13:20-14:50 

1. 1.彈性學習課程的研發歷程與課程設計分享— 

2.    (2校分享，共 70分) 

(1)從學校整體課程發展系統觀談起(10分鐘) 

(2)介紹一門彈性課程—課程發展歷程、課程 

  名稱、核心素養、課程目標、表現任務、 

  情境脈絡等(20分鐘) 

3. 2.點評：素養導向的彈性課程設計概念(20分) 

臺北市國中前導學校 

余  霖  聘督 

      洪詠善  主任 

      吳璧純  教授 

      范信賢  老師 

14:50-15:00 休息時間 

15:00~16:30 

1.彈性學習課程的研發歷程與課程設計分享—   

    (2 校分享，共 70分) 

(1)從學校整體課程發展系統觀談起(10鐘) 

(2)介紹一門彈性課程—課程發展歷程、課程 

   名稱、核心素養、課程目標、表現任務、  

   情境脈絡等(20分鐘) 

2.點評：素養導向的彈性課程設計概念(20分) 

臺北市國中前導學校 

余  霖  聘督 

      洪詠善  主任 

      吳璧純  教授 

      范信賢  老師 

16:30-16:50 綜合座談 

教育局 長官 

余  霖  聘督 

      洪詠善  主任 

      吳璧純  教授 

      范信賢  老師 

    劉校長增銘補充： 

    一、此研討會屬全市調訓性質，請各群組中心學校將訊息傳達到各群組內。 

    天母國中陳校長麗英補充： 

    一、課程領導組所舉辦的學校增能工作坊，目前尚有七校未報名成功，會在核 

        心小組考慮討論加開場次。 

    二、未參與到課程領導組工作坊的學校，希望能鼓勵多多參與由八大群組所辦 

        理之專題/議題/主題/其他類的協作社群研習場次。 

    三、課程計畫發表格式，會於發文前盡量確認與來年課程計畫審議的格式相似 

        度高。 

    四、下學期會著重各校諮詢輔導部分，會組成小組，視需要會至各校協助。 
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    劉校長增銘補充： 

    一、12月工作會議已邀請教務工作組-莊政龍校長，針對整體課程計畫審議要點 

        作說明。 

    二、部裡相關課程計畫、課程評鑑及公開授課參考原則已於 9月 6日公告，局端 

        會作後續處理，也委請第二群組研議校長及未授課主任的市本公開授課模 

        式，並辦理相關工作坊。 

柒、第五群組有效教學教案徵選進度報告： 

    興福國中黃主任朝楠報告： 

    一、11/5決選結束。總收件數 130件，特優 8件、優選 29件、佳作 52件、入選 

        25件、未入選 15件、放棄 1件。特優科目為數學、生物、生科、歷史、輔 

        導、童軍、體育、視覺藝術。 

    二、公開頒獎時間為 12/7，由景興國中負責，等待局裡確認名單，即開始進行特 

        優、優選教案心得報告徵稿。 

    三、木柵國中將著手請廠商評估獎品部分，也正跟益教網聯絡將教案作品上架事 

        宜。 

    陳課督貴馨回應： 

    一、會針對得獎名單再做一次檢核以免誤植，無誤後即提供名單。 

    二、典禮流程請先提供局內，以利確認長官行程，並請景興國中需提供局內頒獎 

        典禮實施計畫。 

    興福國中謝校長丞韋提問： 

    一、景興國中及木柵國中的經費編列後，是向天母國中直接申請嗎? 

    二、今年有效教學成果冊核銷，需趕在年底前完成嗎? 

    天母國中陳校長麗英回應： 

    一、協辦學校預估經費後，天母國中會撥款給學校使用。 

    二、成果部分，光碟跟紙本成果冊，經費請先預估，並進行廠商招標，來年完成 

        成果冊及核銷部分。 

捌、群組市任務工作報告： 

    第一群組： 

    一、議題研習報名到本周五 11/9，下周二 11/13即第一場研習。 

    二、目前跟教授敲定至少六組，並請北投區學校盡量參與。 

 第二群組： 
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    一、擬以工作坊形式，藉由專家學者的指導，探討校長及未授課主任公開授課模 

        式。目前專家學者部分，會再聯絡請教余霖聘督。 

    二、預計辦理兩場工作坊，第一場討論，第二場回流，請每群組推派兩校校長及 

        主任，共計 32人，分 8組進行討論。 

    劉校長增銘補充： 

   一、請各群組在例會中推派兩校當代表，第一場工作坊結束後，會由代表校長將  

       討論結果帶回群組內，並將意見帶回回流場次討論。回流後定案，並由局裡 

       決策，確認後即增列至市本公開授課參考原則處理。 

   第三群組： 

   一、統整性主題課程發展工作坊也照計畫進行中，已上網開放報名。 

   二、課程計畫是否有固定的格式?希望能提早提供。 

   三、有關 108課綱實施之相關配套辦法之增修，請局端向教育部反映，儘早頒 

       定，讓學校端有所依循。 

   天母國中陳校長麗英回應： 

   一、課程計畫格式希望能和來年課程計畫審議的格式相似度高。目前暫定會在 11 

       月彈性課程發表的研討會發文時，附上固定表格。如時間來不及，最晚會在 

       一月小課博提供各校。 

   二、未有固定表格之前，各校可先掌握課程設計所需且不會變動之原則進行。 

   第四群組： 

   一、已完成第一場次 10/25調訓研習，共 157人參與。第二場次 11/12，目前報 

       名人數 194人，研習場地改回信義國中。 

   二、已得到心測中心提供之試題蒐集格式，但因格式參數特別，會先由信義國中 

       以第一次段考資料進行測試，確認後由局內統一發文說明，提供各校 SOP流 

       程。 

   三、校內會計稱因委託經費超過採購法規定，需進行招標，但心測中心無此經 

       驗，煩請局內協助此部分。 

   劉校長增銘補充： 

一、 第二次段考大概在 11月底，這部分會在段考前，提供各校了解試題蒐集之

格式與參數應用，再麻煩信義國中與心測中心協助處理。 

   第六群組： 

   一、其他類部分，已和弘道國中梁校長及教授討論，朝自主學習、班週會及戶外 
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    教學為主。研習時間 11/21開始，11/19報名截止，一校三人代表參加。 

   劉校長增銘補充： 

   一、其他類研習部分，適合對象為何 ? 計畫上須確實寫上參與對象，排除學校收 

       文後困擾。 

   陳課督貴馨補充： 

   一、這部分可能較多是導師代表及學務處人員。 

   第七群組： 

   一、新進教師 12年總綱研習 10/29舉行，原定 20多人，但各校清查校內未參與 

      總綱研習人數，因此最後報名人數高達 100多人。 

   二、研習流程如下： 

時間 活動事項 負責人/講座 

08:30~9:00 報到、集合 福安國中 

9:00~12:00 十二年國教總綱之宣導及推廣 西湖國中 謝勝隆校長 

13:30~16:30 素養導向課程設計與命題 臺中市文華高中 李佳泓老師 

   第八群組： 

    一、專題探究課程設計工作坊已在 10/31舉行，共 12所學校參與。因延長課程 

        為六個月，11/16開第二場，會先交出教授要求部分，並後續進行實作，    

        再進行回流報告。 

   劉校長增銘補充： 

   一、希望各群組針對市任務部分之歷程成果，留下照片及影片成果，期末會先請 

       各校提供資料。 

 陳課督貴馨說明： 

 一、請各校一定要留下歷程照片，並能清楚顯示其照片背景及意義，請多有實際 

     討論、進行的狀況。 

 二、各工作坊有多少學校參與，也請做出總彙整提供局內。 

 三、研習公文請提早提供局內，讓局內有時間處理，可以盡速發文，並給學校有 

     推派參與代表時間。 

 四、請各群組中心學校將例會訊息確實傳達到群組內學校，並幫忙宣導，請各群 

     組學校盡量參與。 
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 五、試題蒐集部分，這學期兩場次研習、兩科目試題蒐集，寒假或下學期初舉辦 

     試題分析分享研習。經費部分，會再回局內做處理。請信義國中協助，確認 

     蒐集的方式後，盡早發文，讓各校能繼續將訊息往下傳遞到所有教師。 

中正國中朱主任文源提問： 

 一、上月例會有學校提出，試題蒐集部分是否會有著作權問題或相關獎勵措施? 

陳課督貴馨補充： 

 一、獎勵部分不會在計畫上呈現，但會有後續試題的回饋。 

 二、小聯盟例會會議紀錄請記得副本含附件給局內。 

 三、後續工作坊及講座專家邀請，可以先以局內給的專家名單為選擇。若為非名 

     單內之邀請對象，亦可先通知局內請示科長。 

 四、例會部款部分，國教科已在進行簽核動作，因部款會有執行率問題，會先處 

     理部款部分，再進行局款部分。 

  劉校長增銘補充： 

   一、再次提醒成果照片請各校盡量留下能看出內容的照片。 

玖、期初領域共備計畫討論： 

陳課督貴馨說明審核標準： 

 一、確認各校各領域有 8次共備會議，並與課程教學有關。 

 二、各領域輔導團調訓，需全員調訓才可算是一次共備會議，個別種子教師調訓 

     不算共備會議之一。 

 三、兩周內請提供沒有通過之學校名單。 

 四、領域工作坊公文如果有送國立學校，就要求師大附中、政大附中等校須送計 

     畫，戲曲學院不列入。 

 劉校長增銘補充： 

一、 下次例會 12月 5日，邀請教務工作組召集學校金華國中莊政龍校長，針對

整體課程計畫審議要點作說明。 

   二、議會主題：跨領域課程發展思考，邀請聘督林美雲校長來做分享。 

 陳課督貴馨補充： 

一、 彈性學習課程研討會，如群組內有學校想更換場次，須請學校自行洽詢協辦 

     學校，確認協辦學校場地能夠容納。 

壹拾、臨時動議: 無 

拾壹、散會：下午 5時 00分。 


